
电影《撒娇女人最好命》里有两个场景让我念念不忘，

一个是周迅的两个姐妹在偷摘邻居家的橘子被人发现时发

嗲撒娇的可爱劲儿；还有一个就是她和黄晓明以及他的女

友蓓蓓三个人吃兔肉时，蓓蓓故意撒娇的情景。不同场景，

不同女人，她们那种欠抽式的撒娇，哪个男人都招架不住。

我想没有几个男人不喜欢撒娇的女人吧。撒娇是女人

的武器，基本上弹无虚发，没有几个男人能逃得过去。正

因为女人爱撒娇，男人才学会了享受；也正是因为女人知道

男人喜欢自己撒娇的样子，所以她们就拼命的撒娇。

当然，什么看久了都会烦的，好东西吃多了也腻，更别

说是人了。一个女人用同一种方式天天对着一个男人撒娇，

它的作用不仅会消失，而且有时候还会产生副作用。如果你

只是一味地闭着眼睛撒娇，根本不管不顾眼前这个男人是

不是喜欢，就会遇到像你一样的情况，不但他不开心，你也

会不爽。适当的改变撒娇方式和场所，给男人一些新颖，再

多的撒娇，男人也喜欢。

没有男人喜欢女人泼妇式的乱吼，就像街上一疯子扯着

你要钱一样，想想都后怕。男人是长不大的孩子，偶尔吼一

两次可以，但不能经常吼，如果把吼当成家常饭，再好的脾

气也会害怕也会逃跑。

虽然你的撒娇方式比较陈旧，但至少你老公还没有讨

厌你，至少还知道“敷衍地哄你一下”，因为你在他的心中

一直是个温柔的女子，可是你那一嗓子吼，完全把你在他

心目中的形象吼没了。

你“闺蜜”和她老公的相处方式，不仅不适合你，更

不适合其他人，包括她自己。现在你可以想像你“闺蜜”和

她老公的生活该是什么样了吧，不会幸福到哪去。都知道女

人要哄，其实男人和孩子一样，也要哄的。到手的东西，只

有好好保管才会持久新鲜。男人也一样。

不管是男人还是女人，都要懂得谦让和包容。男人在

学会了尊重女人的时候，女人也不能倒退，不要以为他们的

纵容就是无止境的，把他们激怒了，你要明白，老房子着火，

才是最可怕的。

物理的作用力与副作用力，

都是相互的，你在哄别人的时候，

其实也是在哄自己的内心，你开

心了他能不开心吗？相反，愤怒的

两个人是过不长的。叫一声老公，

比吼一声滚，要幸福得多。

我一直认为和男人相处，示弱要比硬来有

用得多，所以和老公谈爱时，我就经常撒娇。

每次我有什么要求，比如去看电影、要买衣服、

想旅行等，而我们看的电影类型不一样，他不喜欢逛街也不

喜欢旅行，所以我每次都用撒娇的方法，貌似也还管用。但

是现在我们结婚两年了，发现这招越来越不管用了。每次我

撒娇，他都只是敷衍着哄我一下，不会真的答应我陪我去办

什么事。有时我也很无奈，撒娇撒得都满肚子火了，他还是

不听。我“闺蜜”说，对于已婚男人，撒娇没用就吼，吼比

撒娇管用得多。我一开始也不敢吼，因为我在老公和他同事

心中，一直是个温柔的女人，但老公太过分，有次我撒娇没

用时，就吼他了：“你到底想怎么样？不答应我就滚到书房去！”

老公愣了很久，估计是没想到我会这么凶。老公真的乖乖滚

到书房去了，第二天早上就答应我去娘家吃饭。头一次管用，

我便经常用了，可是最近发现老公越来越不爱搭理我，什么

事都不愿意跟我说，不打电话催他就不回家。现在别说撒娇了，

连吼都不敢吼了。男人到底是吃软还是吃硬啊？

 枫叶
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撒娇不行你就吼 Q我是男人，我有个问题

不懂，为什么很多年轻

女人都觉得她们不需要性，

甚至我还认识一个以性冷淡

以荣的，觉得自己很高贵。我

女友就是这样的……我们都

是初恋，交往一年多了最多只

是 KISS。我常常听女朋友在

朋友那里自豪地说这事，好

像她这样很与众不同。我还

有个表姐夫，说表姐性冷淡，

而我表姐还觉得那很好，很

高贵，说“我就觉得那事没什

么意思，我一点都不想”。我

害羞地觉得，这事还是挺重

要的……如果我女友也是这样

的态度，我真不敢想象婚后

怎么相处。但我觉得很多单

身女人都是这样的想法，认

为不需要性。我就想知道这

是为啥？是真不需要还是假

纯！

A这话题可大了，性教育什么

的就不说了，我就想问问，

谁说的年轻女人都认为不需要

性？虽然她们当众不会表露什么，

但私下里在自己喜欢的男人面前

怎么表现，你知道么……再传统

的教育，也掩盖不了人性，所以

你女朋友只是暂时不需要性，注

意，是暂时的！因为现在她要表

现出与众不同。等到结婚了，肯

定又是另一番样子。

Q娶了个美女，天啦，维

护成本太大了，她每年

的衣服包包化妆品都让我感

到好大压力！当初觉得娶她有

面子，如果她现在变丑了寒酸

了，别人肯定会以为我没本事。

过不下去了。

A：你这就是婚姻近视眼

嘛，结婚时只想着找个美女，没

想过美女的维护费用有多高。面

子是有了，但里子受不住了吧？早

说了要用发展的眼光看待婚姻。

Q我早就到了结婚的年龄，

但没有一个男人特别吸

引我，所以发展了几个“备胎”，

不知道这种行为是不是很可

耻。

A放心吧，像你这样的女人，

多多少少都储存了几个男

人。你的行为不说可耻不可耻，

只是想问问你，储存那么多“备

胎”做什么？又不开店！从里面选

一个做主胎才是正经事。

麻烦别用老一套的撒娇方式
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赵继才

■到此聊情

记不得是在哪里，看过这样一个故事——

一个女孩子默默喜欢一个男孩很多很多年，喜欢到那个

男孩子似乎成了她生活的背景，每时每刻的存在。女孩子会

把每天晚上临睡前的那一段时间专门用来想他，他的一言一

行、一颦一笑，真的是“想你千遍也不厌倦”，并总是试图从

中发掘出一些特别的意味，比如那男孩看了她一眼，她就会想：

他看我是什么意思？那目光里面似乎有一些忧伤，他遇到了什

么不开心的事情吗？然后，她会为这份她臆想出来的他的忧

伤，感到心疼，但这种心疼也是她喜欢的，因为这似乎表明，

这个男孩和她有一些关联。又比如，男孩请了一帮朋友吃冷饮，

其中也包括她，而且恰恰是她最喜欢喝的北冰洋汽水，她

会想：他是因为想请我但又不想让别人知道他的意图才请了

那么多人么？

多年之后，她结婚生子，出差路过他所在的城市，想去

看看他，先打了个电话，报上自己的名字。他想了许久，还是

抱歉地笑笑说：“不好意思，想不起来了，你确定我们认识么？”

她最终没有去看他，在那个有他的城市，异乡的夜晚，她独

自走在长长的街道，为一份长达10 年的暗恋，画上了一个

句号。

看出来了么？所谓暗恋纯粹就是一场意淫。真正的症结

在于：她是一个内心丰富的女子，而真实的生活又太过苍白

和空虚，她对于浪漫爱情的渴望只能用臆想来填补。事实

上大部分的暗恋，症结都在于此。

倒也并不需要治疗，也不用为此感到困扰，因为它并没

有妨碍、伤害到任何人，这只是一个人内心的独角戏，爱你，

与你无关。当然最好也不要让它影响到自己的婚恋和人生，

对待暗恋最好的态度是：就让它像一棵树，兀自在心灵的草

原上生长，春来发芽，秋来落叶，偶尔累了倦了，可以靠在树

下小憩一番，偶尔感到生命庸常无趣，想想自己还拥有这样

一棵树，会心一笑，像想起一个美好的秘密。

此外，该干嘛干嘛，该恋爱恋爱，该结婚结婚。也许有

一天，你会发现，自己竟然好久

没有想起那棵树了。也许有一天，

你会发现，自己竟然忘了那棵树了。

一切，就像昨夜那场未成形的春

雪，来过，又悄悄离开，只在空气中，

留下一丝湿润、流连的气息……

有一种坚持叫
“等他分手”

我暗恋一个男人，有三年了。他不知道我

暗恋他，但以前和他做同事时关系还不错，只

是后来我辞职了就没怎么联系了。我辞职是因

为知道他有女朋友，我不是那种内心很强大的女人，没办法

天天见一个爱慕但又得不到的人，尤其是有时还要跟他一

起共事，就更不舒服了。这三年里，我也找了男朋友，现在

我和男朋友谈了一年多了，但我一直没有删除暗恋对象的任何

联系方式。本来我觉得要走就走得干干净净的，眼不见心不

烦，但我又想通过QQ、微博那些知道他过得怎么样。这三

年来他有发过一些情绪不好的内容，跟爱情有关的，但一直

没有看到他发分手的消息。其实我不删除他，就是想等等看

他什么时候会分手。现在我男朋友跟我商量是不是可以结婚

了，而我还在等着暗恋的男人，每天都看他的微博，是否有

分手或即将分手这回事。我心里一直有一种“将暗恋进行到底”

的倔强。不过，他现在都没主动联系过我了，我也不敢问任

何以前的同事关于他的事，唯一能知道的渠道就是他的微博。

昨天在电脑前发呆了半小时，还是没舍得删除，不知道怎么办，

就是觉得等了三年多了，真的要放弃么？真的要和这场暗恋告

别然后和男友结婚吗？

  源子
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暗恋是一场意淫
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